
Открывая торжествен-
ную церемонию, началь-
ник Управления Зявдат 
Миргазямович Салихов от 
себя лично и от коллекти-
ва Управления поздравил 
выпускников Школы с ее 
успешным окончанием и 
пожелал им новых успехов. 
Обращаясь к выпускникам, 
он отметил, что Управле-
ние и Казанский иннова-
ционный университет уже 
одиннадцатый год прово-

дят Школу Управления 
Судебного департамента: 

– Теперь у вас появи-
лись знания о судебной 
системе, ее структуре, 
Управлении Судебного 
департамента в целом. 
Если даже вы не пойде-
те по этой стезе, вам все 
равно полученные зна-
ния пригодятся в жизни 
для расширения круго-
зора и мировоззрения. 
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Под сводами Казанской ратуши 
прошел Бал ректора. 253 студента – лучшие из лучших – стали его участниками. 

Из 253 участников бала 52 – 
выпускники-отличники! Еще 
немного – и новый этап, шаг 
во взрослую жизнь. Яркого и 
красивого профессионально-
го пути им!

С ответным словом выступи-
ла студентка Набережночел-
нинского филиала Светлана 
Вяткина – стипендиат Прези-
дента Российской Федерации, 
обладатель Гран-при республи-
канской премии «Студент года 

– 2025». Она выразила искрен-
нюю благодарность руковод-
ству вуза и Набережночелнин-
ского филиала: 

– За годы учебы мы прошли 
большой путь, и не всегда было 
легко, но рядом были вы – те, 
кто поддерживал, вдохновлял, 
верил в нас. Время студенчест-
ва в КИУ – лучшее, что есть у нас.

Светлана призвала студентов 
наслаждаться этим временем, 
использовать все возможнос-

ти, которые предоставляет вуз, 
не бояться рисковать и идти 
только вперед!

Ну и, конечно, украшение 
торжества – танцы. Участники 
исполнили изысканный поло-
нез, романтичный вальс… И 
это было так красиво! Присут-
ствующие словно погрузились 
в прекрасную эпоху, когда в 
этом зале бывшего Дворянско-
го собрания проходили балы. 

Наиля МАЗИТОВА

В этот день много добрых 
слов было адресовано в их 
адрес. Поистине, они – наша 
гордость!

– Сегодня здесь собрались 
те, кто своим трудом, талан-
том, инициативой и лидер-
скими качествами заслужил 
признание Ученого совета уни-
верситета. Те, кто создает про-
екты, побеж дает в конкурсах, 
вдохновляет других и вносит 
неоценимый вклад в развитие 
нашего вуза. Мы восхищаемся 
вами и благодарим – за то, что 
вы есть, – сказал в начале цере-
монии ее ведущий, проректор 
по молодежной политике Рус-
лан Рафатович Загитов.

Бал ректора – красивая тра-
диция, она зародилась еще в 
начале 2000-х по инициативе 
основателя нашего вуза Вита-
лия Гайнулловича Тимирясова, 
и с тех пор это одно из престиж-
ных мероприятий в универси-
тете, получить приглашение на 
которое – большая честь!

Один за другим для награж-
дения выходили будущие юри-
сты, экономисты, управленцы, 
психологи, лингвисты, техно-
логи общественного питания, 

дизайнеры, учащиеся коллед-
жа. Все они были удостоены 
Благодарственных писем Уче-
ного совета КИУ и получили 
медали «Гордость университе-
та». Столько теплых слов услы-
шали ребята в свой адрес – от 
ректора Асии Витальевны Ти-
мирясовой, от проректоров: 
по научной работе – Игоря Из-
маиловича Бикеева, по непре-
рывному образованию – Дании 
Загриевны Ахметовой, по учеб-
ной работе – Юлии Леонидов-
ны Камашевой, по экономике 
и стратегическому развитию – 
Лилии Владимировны Ворон-
цовой, по корпоративному 
управлению – Тимура Владими-
ровича Крамина, по правовым 
вопросам – Николая Владими-
ровича Бабкина!

Бал ректора – это всегда ат-
мосфера дружелюбия, радости. 
Студенты искренне разделяли 
друг с другом прекрасные эмо-
ции, что сделало это событие 
еще более душевным. У каждо-
го, кто присутствовал 3 июня в 
Казанской ратуше, – множест-
во успехов и достижений, дос-
тойных того, чтобы ими гор-
дился весь университет.

Школа Управления Судебного департамента:
сотрудничество

11-й выпуск
Состоялось торжественное 
вручение свидетельств об 
окончании Школы Управления 
Судебного департамента в 
РТ выпускникам проекта 
– 27 лучшим студентам 
юридического факультета 
Казанского инновационного 
университета имени 
В. Г. Тимирясова.

Ректор А. Тимирясова

С. Вяткина
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Школа Управления 
Судебного департамента:
11-й выпуск
Знать изнутри судебную систе-
му никому не повредит – ни ад-
вокатам, ни прокурорам. Я на 
всех уровнях, на всех совеща-
ниях говорю, что ваш универ-
ситет для нас в первых рядах. 
И по подготовке кадров мы с 
вами взаимодействуем боль-
ше, чем с кем-либо. Поэтому от 
имени Управления Судебно-
го департамента хочу сказать 
большое спасибо Асие Вита-
льевне, руководству вуза и по-
здравить вас с этим прекрас-
ным днем, когда вы получите 
сертификаты об окончании 
Школы Управления Судебного 
департамента.

Ректор КИУ Асия Витальев-
на Тимирясова от лица всех 
выпускников Школы вырази-
ла благодарность руководст-
ву Управления за реализацию 
уникального республиканско-
го просветительского проекта 
– Школы Управления Судебно-
го департамента в Республике 
Татарстан: 

– Это наш совместный, флаг-
манский, уникальный проект. В 
этом году на базе нашего уни-
верситета проходила одна из 
секций заседания Ассоциации 
юристов России, и мы расска-
зали коллегам из других ву-
зов о нашем проекте и в ответ 
услышали: как же мы не доду-
мались до этого, надо брать на 
вооружение и тоже реализовы-
вать. Это важно, когда предсе-
датели судов, их заместители 
разговаривают со студента-
ми, рассказывают о специфи-
ке работы судей. Поэтому ог-
ромная вам благодарность за 
поддерж ку нашего проекта. 
Я считаю, что юрист – одна из 
основополагающих профес-
сий. Сложно представить, что 
было бы в отсутствие данного 
института регулирования че-
ловеческих отношений. Я аб-
солютно уверена, что юристы 
призваны воплощать в жизнь 
идеи торжества, закона, спра-
ведливости, защиты прав че-
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ловека и интересов своей стра-
ны, и горжусь, что в судебной 
системе на уровне Верховного 
Суда, районных и мировых су-
дов работают наши выпускни-
ки. Здесь сидят две девушки, 
которые уже приступили к ра-
боте секретарями судебных за-
седаний. Это Ксения Латыпова 
и Ульяна Фомина. Надеюсь, что 
вы свяжете свою жизнь с рабо-
той именно в этой системе. 

Обращаясь к выпускникам, 
ректор пожелала им, как бу-
дущим юристам, быть чест-
ными, справедливыми, всег-
да принимать правильные 
решения и достигать вершин 
в профессии.

Андрей НИКИТИН,  
декан юридического 

факультета (Казань)

PS. В завершение торже-
с твенного мероприятия 
начальник Управления Су-
дебного департамента в 
Республике Татарстан Зяв-
дат Миргазямович Салихов 
вручил ведомственные на-
грады Судебного департа-
мента при Верховном Суде 
Российской Федерации. За 
значительный личный вклад 
в развитие судебной систе-
мы, всестороннее содейст-
вие в укреплении и совер-
шенствовании правосудия 
в Российской Федерации 
знаком отличия «За усер-
дие» II степени награждены 
ректор КИУ Асия Витальевна 
Тимирясова и декан юриди-
ческого факультета КИУ Анд-
рей Геннадьевич Никитин. 

Проектно-ориентированное 
обучение нацеливает на фор-
мирование личного опыта сту-
дента в проектировании идей 
и выполнении работы над кон-
кретным проектом в рамках 
образовательного процесса. 
Оно предполагает работу в 
проектных командах, которые 
могут состоять из 2–5 человек. 
Проекты могут быть междис-
циплинарными (в составе про-
ектных команд – обучающиеся 
разных направлений подго-
товки, специальностей) и мо-
нодисциплинарные (в составе 
проектных команд – обучаю-
щиеся одного направления 
подготовки, специальности).

Центр отвечает за органи-
зационное, методическое и 
информационное обеспече-
ние управления проектной 
деятельностью студентов, при 
этом она организуется в тече-
ние всего периода обучения с 
учетом специфики образова-
тельной программы.

Для понимания логики про-
ектного мышления, сути про-
ектной деятельности, особен-

ностей разработки проектов 
разных типов и формирова-
ния первого опыта командно-
го взаимодействия на первом 
курсе в осеннем семестре у 
студентов проводится обуче-
ние по дисциплине «Основы 
проектной деятельности», в 
рамках которого они опреде-
ляются с типом проекта. Ва-
риантов несколько: социаль-
ный проект, бизнес-проект, 
научно-исследовательский и 
образовательный.

Если студенту трудно опре-
делиться с выбором, он выпол-
няет традиционную курсовую 
работу по теме, которую ему 
дает выпускающая кафедра.

В этом учебном году на пер-
вом курсе около 40 % студен-
тов очной формы выбрали 
работу над проектами, из них 
57  проектных команд выпол-
няли социальные проекты, 49 – 
научно-исследовательские, 
33 – работали над бизнес-про-
ектами. Самыми активными по 
погружению в практику проект-
ной деятельности стали студен-
ты первого курса факультета 

психологии и педагогики – око-
ло 200 человек (90 % всех пер-
вокурсников). На втором месте 
– факультет менеджмента и ин-
женерного бизнеса, на третьем 
– факультет прикладной эко-
номики и финансовых техно-
логий. Руководили проектной 
работой опытные наставники 
– преподаватели выпускающих 
кафедр. Два проекта разраба-
тывались межфакультетскими 
командами. Это проект «Пси-
хологические стратегии моти-
вации сотрудников в условиях 
удаленной работы» (факульте-
ты психологии и педагогики, 
менеджмента и инженерного 
бизнеса) и проект «Сайт по об-
мену знаниями для студентов» 
(факультеты менедж мента и 
инженерного бизнеса, приклад-
ной экономики и финансовых 
технологий). Надеемся, в сле-
дующем учебном году межфа-
культетских проектных команд 
будет больше.

Кстати, по поводу тем про-
ектов. Они могут быть предло-
жены как самими студентами, 
так и выбраны ими из витрины 

проектных тем, которая фор-
мируется с учетом существую-
щих заказов, полученных уни-
верситетом от работодателей и 
социальных партнеров. Напри-
мер, в этом учебном году вит-
рина проектных тем включала 
предложения от учреждений 
культуры и образовательных 
учреждений муниципальных 
образований республики по 
разработке творческих инстал-
ляций и дизайнов костюмов, 
обучающих материалов для 
детей различного возраста, 
цифровых сервисов для улуч-
шения работы с посетителями 
библиотек и центров досуга и 
другие темы. В частности, од-
ним из интересных с содержа-
тельной и практической точек 
зрения стал проект «Разработ-
ка рабочих тетрадей по пред-
мету «Психологический прак-
тикум» для 5–9-х классов для 
детей с легкой умственной от-
сталостью». По заказу одной из 
казанских школ его выполнили 
студенты группы 341 Маргари-
та  Захарова и Светлана  Тре-
тьякова, наставник – Михаил 

Дмитриевич Иванов (факультет 
психологии и педагогики).

Однако вернемся к вопро-
сам организации проектной 
деятельности. Отчетным пе-
риодом проектного обучения 
является семестр. В начале 
семестра за каждой коман-
дой студентов закрепляются 
определенная тема и проект-
ный наставник. Вместе они 
составляют план с указанием 
конкретных результатов, кото-
рых необходимо достигнуть по 
результатам работы.

В конце семестра студенты 
защищают свои проекты перед 
комиссией. В этом учебном году 
защиты проводились с 4 по 17 
июня. Отметим, что они прохо-
дят в открытом формате с уча-
стием ректора, представителей 
ректората, специалистов Цент-
ра поддержки проектной де-
ятельности обучающихся КИУ, 
ответственных наставников по 
факультетам, проектных настав-
ников. На защиту приглашаются 
работодатели и социальные 
партнеры. 

От идеи до реализации на практике
В сентябре 2024 года 
в КИУ был создан Центр 
поддержки проектной 
деятельности обучающих
ся с целью повышения 
качества подготовки 
выпускников за счет 
активного внедрения 
в учебный процесс 
проектноориентиро ван
ного обучения начиная 
с первого курса.

проектная деятельность

Продолжение на стр. 5

Уникальный правовой проект 
Управления Судебного департа-
мента в Республике Татарстан 
и Казанского инновационного 
университета имени В. Г. Тими-
рясова создан в 2014 году в каче-
стве опытно-экспериментальной 
базы для студентов юридиче-
ского факультета. Полугодовая 
программа Школы включает 
детальное изучение современ-
ного состояния судебной систе-
мы России, организационного, 
кад рового обеспечения деятель-
ности судов, информационных 
технологий в судопроизводстве, 
организации судебного дело-
производства, архивного дела, 
судебной статистики. Базами 
стажировки Школы являются 
Управление и все районные суды 
Казани, а в качестве спикеров 
выступают ведущие правопри-

менительные работники.
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побывав на передовой с самого 
начала СВО и до конца 2022-го 
и периодически выезжая туда 
в командировку, вижу, чего не 
хватает по линии медицины.

Название придумали сами 
волонтеры. Направление на-
шей работы – помощь участ-
никам СВО. К нам приходит 
много студентов: первые по 
численности – КИУ, затем ме-
дицинский университет. И 
очень много школьников. Са-
мому младшему волонтеру – 7 
лет, девочка приходит с мамой, 
помогает нам. И главное – они 
идут к нам по зову души. Сту-
денты выполняют сложную, 
кропотливую работу: нарезают 
медицинские жгуты, комплек-
туют аптечки, вакуумируют 
бандажи, перевязочные мате-
риалы, чтобы потом отправить 
все это на фронт... Работы у нас 
много.
– Сейчас очень важны реа-
билитация и социализация 
участников СВО…

– Да, и в этом плане мы тоже 
очень тесно сотрудничаем с 
Казанским инновационным 
университетом. В марте на 
Международном форуме по 
инклюзивному образованию 
я выступил по теме психоло-
гической поддержки участ-
ников СВО. Мое выступление 
заметила директор НИИ педа-
гогических инноваций и ин-
клюзивного образования Да-
ния Загриевна Ахметова, она 
пригласила меня на встречу и 
предложила сотрудничество с 
привлечением бойцов, прошед-
ших зону специальной военной 
операции. Приятно видеть, что 
КИУ – тот вуз, который сегодня 
активно включен в исследова-
тельскую работу по обучению, 
адаптации и социально-пси-
хологической реа билитации 
участников СВО. Уже прове-
ли несколько встреч с при-
глашением военнослужащих. 

Продолжение на стр. 5

На мой вопрос, как при-
шло решение пойти на СВО, 
ответил:

– Не мог спокойно смот-
реть, как гибнут наши ре-
бята, как БПЛА летают над 
страной… Как тут можно 
остаться в стороне? В конце 
концов это долг мужчины – 
Родину защищать. Заключил 
контракт с Министерством 
обороны, и уже через пару 
дней нас, несколько человек 
из Казани, отправили на пе-
редовую. 

Так начались фронтовые 
будни пехотинца, рядово-
го Халимдарова. Радик Вла-
димирович воевал на Хер-
сонском направлении – в то 
время самой горячей точке. 
Оказаться в таких условиях 
– тяжелое испытание. Обста-
новка была сложная: день и 
ночь враги бомбили, обстре-
ливали артиллерией и от 
беспилотников невозможно 
было укрыться… Даже те, кто 
прошел Чечню и Афган, гово-
рят, что сейчас бои страшнее, 
неслучайно же этот воору-
женный конфликт называют 
войной дронов.

– Понимаете, привыкнуть 
можно ко всему, но со смер-

тью, гибелью сослуживцев 
смириться трудно...

В одном из боев Радик Вла-
димирович попал под мас-
сированный обстрел и по-
лучил тяжелейшие ранения 
– в спину, в ногу. Повезло, 
что его удалось быстро эва-
куировать. Он прошел не-
сколько госпиталей, лечил-
ся в Москве в центре имени 
Бурденко, перенес несколько 
сложных операций.

Конечно, война остави-
ла отпечаток: сколько всего 
пришлось вынести, и от вос-
поминаний никуда не деться, 
и последствия ранений бес-
покоят, и в снах порой при-
ходит пережитое… 

– Особенно в первое вре-
мя, когда только вернулся 
домой, было нелегко. Со-
служивец как-то признался, 
что даже фильмы про войну 
смот реть не может. Мне ка-
жется, это еще долго не от-
пустит, все равно это психо-
логическая травма, – говорит 
Радик Владимирович.

Помимо диплома юридиче-
ского факультета Казанского 
государственного универси-
тета, у Радика Владимирови-
ча еще и спортивное образо-
вание: с молодости играл в 

футбол, хоккей… Он и сейчас 
не оставляет занятия спор-
том, нагрузку, правда, сни-
зил, но без движения, считает 
Радик Владимирович, нельзя. 

Человек с большим жиз-
ненным, профессиональным, 
а теперь уже и военным опы-
том, Радик Владимирович Ха-
лимдаров сегодня преподает 
в колледже основы безопас-
ности и защиты Родины, а в 
университете – основы воен-
ной подготовки. 

– Патриотическое воспита-
ние молодежи должно стоять 
на  первом месте! – уверен 
он. – Это наше будущее. Вот 
поэтому мне хотелось бы ви-
деть в студентах патриотов 
нашей Родины, воспитать в 
парнях настоящие мужские 
качества – мужество, сме-
лость, ответственность, уме-
ние защитить семью, страну. 
Поэтому ребята должны быть 
физически подготовленными 
и морально крепкими.

Радик Владимирович с 
удовлетворением отмечает, 
на каком высоком уровне ве-
дется в нашем университете 
патриотическая работа, и сам 
принимает в ней активное 
участие: 

– Команда у нас сложилась 
отличная: Фарит Завдатович 
Гатиатуллин, Фидан Газимо-
вич Миндибаев, Риат Ядга-
рович Хабибрахманов – у 
каждого за плечами опыт 
военной службы, и у всех 
одно стремление – воспитать  
патриотов.

Так, например, вместе они 
готовят студентов к военно-
патриотическим играм «Зар-
ница» и «Ратник», которые 
ежегодно проводятся в КИУ. 
Недавно наши команды дос-
тойно представили универ-
ситет на городской спарта-
киаде «Равнение на Победу»: 
юридический факультет за-
нял первое место, колледж – 
второе! Радик Владимирович 
говорит об этом с нескрыва-
емой гордостью! Но это же и 
большая заслуга преподава-
телей, в том числе и самого 
Радика Владимировича.

Ра д и к  В л а д и м и р о в ич , 
пройдя нелегкие испытания, 
не сломался и нашел в себе 
силы жить дальше и с поль-
зой для других, а это удел 
сильных мужчин. Сегодня он 
передает знания студентам и, 
как и все мы, уверен в скорой 
Победе.

Наиля МАЗИТОВА

Гости нашей редакции – ру-
ководитель отдела по граж-
данско-патриотическому вос-
питанию Департамента по 
молодежной политике Фидан 
Газимович Миндибаев и руко-
водитель автономной неком-
мерческой благотворительной 
организации поддержки граж-
данских инициатив «Ценим 
жизнь» Ильнар Ильдарович 
Зиннатуллин. Оба они в свое 
время учились в нашем уни-
верситете, а теперь занимают-
ся патриотической работой с 
молодежью.

Ф. Миндибаев: «Наша ра-
бота с организацией «Ценим 
жизнь» строится по несколь-
ким направлениям. Это воен-
но-патриотическое воспитание 
студентов в формате проведе-
ния таких знаковых мероприя-
тий, как «Зарница» и «Ратник», 
встречи со студентами в рам-
ках уроков мужества, практи-
ческие занятия по курсу так-
тической медицины. Недавно 
студенты – активисты патрио-
тического клуба «Беркут» – вы-
езжали на два дня на полигон, 
где Ильнар Ильдарович вместе 
с бойцами своего центра, вете-
ранами СВО, проводили с ними 
занятия. Нужно сказать, ребята 

остались в восторге от учений, 
и в дальнейшем мы планируем 
проводить такие выезды. 

Гражданско-патриотическое 
воспитание молодежи: студен-
ты принимают непосредствен-
ное участие в волонтерской 
деятельности центра – наре-
зают жгуты, делают заготов-
ки для медицинских изделий, 
комплектуют аптечки второго 
эшелона «Маруся» и т.д., тем 
самым обеспечивают рабочи-
ми руками центр и сами при-
общаются к великой миссии 
единства армии и народа для 
общей Победы!

Научная работа: Ильнар Иль-
дарович и активисты АНБО 
принимают участие в реализа-
ции научных проектов нашего 
университета в вопросах ре-
социализации ветеранов СВО 
и членов их семей».

И. Зиннатуллин: «Встречаясь 
со студентами, беседуя ними, я 
заметил, что большая часть ре-
бят в теме сегодняшнего дня и 
вопросы они задавали доволь-
но серьезные. Это говорит об 
уровне подготовки студентов 
в вузе. Важно и то, что руковод-
ство университета отзывчиво 
на события и мероприятия па-
триотической направленности. 

Меня еще приятно удивило, 
что в музее КИУ есть экспози-
ция о специальной военной 
операции».

Ф. Миндибаев: «Музейная ра-
бота – тоже одно из направле-
ний нашего сотрудничества с 
центром. С помощью Ильнара 
Ильдаровича мы пополняем 
коллекцию трофейными экс-
понатами. Недавно в универси-
тет приезжали представители 
Народного фронта из Москвы 
и дали высокую оценку нашей 
работе». 
– Ильнар Ильдарович, у вас 
за плечами СВО и боевые дей-
ствия на Северном Кавказе. В 
том, что вы сейчас делаете, 
вы видите свой долг? 

И. Зиннатуллин: «Сложный 
вопрос, долг ли это, обязан-
ность ли... Самое главное, нель-
зя упускать общение с моло-
дежью. Мы упустили уже один 
раз в 90-х годах, повторить 
такое нельзя. Мне хочется ви-
деть молодежь патриотически 
настроенной».
– Расскажите об организации 
«Ценим жизнь».

– Наш центр действует с сен-
тября 2022 года. Создавался он 
по моей инициативе, потому что, 

Год защитника Отечества в России 

Долг мужчины – Родину защищать 
«Адвокат» – это позывной Радика Владимировича Халимдарова. Более 30 лет он отдал юридической 
специальности, а в сентябре 2022го ушел на специальную военную операцию. 

Любовь и вера...
Когда тебя никто не ждет,
Всегда пронзительно печально.
И ветер, кажется, насквозь пройдет,
А солнце светит, жжет буквально.
Знакомый запах дуновением донесет,
А сердце о любимой вздрогнет. 
Пусть счастье навсегда придет,
А образ милой струны дернет.
И все ж, бывает, загрущу,
Когда на сердце неспокойно,
Но никогда себе я не прощу...
Жить без любви ужасно и прискорбно.
В беспамятстве себя  

нарочито не признать,
Предать забвению память предков.
Посулы щедрые от недругов принять,
И сгинуть в бездне среди объедков.
Когда любовь и честь в цене,
Есть вера и куда стремиться.
Такое в самом страшном сне
Пусть даже не приснится.
Возьмет меня пусть лучше страсть,
Бессонница любви помучает немного.
Так глупо от тоски устать,
Не верить больше в Бога.

Рад Владимир

патриотическое 

«Ценим жизнь» с КИУ
Патриотическому воспитанию студентов в университе
те уделяется огромное внимание практически с откры
тия вуза. Уже тогда первый ректор Виталий Гайнулло
вич Тимирясов говорил, что важно не только готовить 
хороших специалистов, но в первую очередь – воспиты
вать гражданина страны. Ф. Миндибаев и И. Зиннатуллин

Волонтеры центра «Ценим жизнь»
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«Служенье делу – счастия рецепт…»
Поздравляем юбиляров июня

Тимур Владимирович КРАмИн –  
проректор по корпоративному управлению, 
директор нИИ проблем социально
экономического развития, заслуженный работник 
высшей школы Республики Татарстан, доктор 
экономических наук, профессор. Он представляет 
третье поколение династии ученых и педагогов, 
общий стаж которых превышает 210 лет! 

Юбиляра поздравляет рек-
тор Асия Витальевна Тимиря-
сова:

– Когда в начале 1996 года он 
с братом-близнецом Маратом 
пришел в только что создан-
ный вуз – Институт экономики, 
управления и права, – первый 
ректор Виталий Гайнуллович 
Тимирясов предложил им, вы-
пускникам Казанского госу-
дарственного университета, 
молодым кандидатам физико-
математических наук, заняться 
экономикой. И как удачно все 
для них сложилось: оба реали-
зовались в сфере экономики! 

Виталий Гайнуллович сра-
зу увидел в Тимуре Владими-
ровиче потенциал, и сегодня 
он не просто замечательный 
преподаватель, это известный 
ученый, проректор, за кото-
рым закреплены стратегически 
важные направления развития 
нашего университета.

Что отличает Тимура Вла-
димировича? Невероятно вы-
сокая работоспособность, 
целеустремленность, настро-
енность на результат… Когда 
мы, например, запускали про-
ект по развитию акселератора 
в университете, этой работой 
я предложила заняться Тимуру 
Владимировичу. И сегодня мы 
видим, какие прекрасные у нас 
результаты: за два года работы 

акселерационной программы 
19 студентов получили по мил-
лиону рублей на реализацию 
своих бизнес-проектов. Все 
это стало возможным благода-
ря четко организованной ра-
боте и наставничеству Тимура 
Владимировича. А вспомним 
Летнюю экономическую шко-
лу молодых исследователей по 
эволюционной и институцио-
нальной экономике Отделения 
экономики РАН, которая по 
инициативе Тимура Владими-
ровича дважды проводилась 
на базе нашего университета. 
Именно он пригласил тогда к 
нам известных ученых России: 
Георгия Борисовича Клейнера, 
Рустема Махмутовича Нуреева, 
Виктора Мееровича Полтеров-
ского и многих других, чтобы 
студенты и аспиранты могли не 
только слушать их лекции, но и 
пообщаться с мэтрами эконо-
мической науки.

Тимур Владимирович мно-
го времени уделяет обучению 
молодых, он искренне радует-
ся, когда студенты проявляют 
интерес к научной, проектной 
деятельности, помогает им и в 
теоретических, и в практиче-
ских вопросах. 

Нестандартное мышление, 
поиск интересных решений, 
умение быть в русле совре-
менных тенденций в эконо-

мике делают его лекции инте-
ресными, актуальными. И так 
было всегда. Помню, как еще в 
самом начале своей работы в 
нашем вузе Тимур Владимиро-
вич отправился читать лекции 
в Нижнекамск, и руководство 
филиала сообщило Виталию 
Гайнулловичу о том, что сту-
денты просто в восторге от его 
занятий и в рейтинге препода-
вателей назвали Тимура Влади-
мировича лучшим. 

В университете Тимура Вла-
димировича ценят, но и уни-
верситет сыграл в его жиз-
ни большую роль – он нашел 
здесь не только свою профес-
сиональную судьбу, но и лич-
ную. Я помню то время, когда 
его будущая супруга Гульнара 
занималась в нашем вузе про-
граммами дополнительного 
образования, и они с Тимуром 
Владимировичем познакоми-
лись, создали прекрасную се-
мью, воспитывают троих сыно-
вей и много лет живут в любви 
и согласии. Сегодня Гульнара 
Римовна ведет занятия по пси-
хологическим дисциплинам на 
факультете психологии и педа-
гогики нашего университета.

Желаю Тимуру Владимирови-
чу научного долголетия, про-
фессиональных успехов, инте-
ресных проектов.

Олег Дмитриевич 
АГАПОВ,  
профессор кафедры 
философии 
и социально
политических 
дисциплин, доктор 
философских наук.

Татьяна Сергеевна СеДюКОВА,  
специалист Центра развития карьеры  
(набережные Челны) 

Татьяна Сергеевна – много-
детная мама. Это человек, ко-
торый успевает заботиться о 
своей семье и студентов всег-
да принимает с позиции, что 
это тоже чьи-то любимые дети. 
Татьяна Сергеевна – надежный 
друг, ее уважают и любят кол-
леги. В день прекрасного юби-
лея желаем ей крепкого здоро-
вья, женского счастья, любви, 
ярких впечатлений!

От всей души поздравляем 
Татьяну Сергеевну с юбилеем! 
Желаем крепкого здоровья, 
благополучия, новых профес-
сиональных достижений и ра-
дости от каждого дня. 

Коллектив 
Набережночелнинского филиала

Профессиональный путь Та-
тьяны Сергеевны – это история 
преданности делу, активной 
помощи студентам и выпуск-
никам в построении успешной 
карьеры и личном развитии. 
Благодаря ее опыту, энергии 
и творческому подходу сотни 
студентов Набережночелнин-
ского филиала КИУ нашли свое 
призвание, а работодатели 
– талантливых специалистов. 
Татьяна Сергеевна не просто 
выполняет свою работу, а вдох-
новляет коллег и студентов, 
создавая атмосферу доверия 
и поддерж ки. 

Ирина Ивановна Фро лова, 
директор Набережночелнин-
ского филиала КИУ: 

– Татьяна Сергеевна – про-
фессионал своего дела. Она 
очень методичный и грамот-
ный сотрудник, который до-
тошно работает с документа-
ми, занимается организацией 
практик обучающихся. Явля-
ется хорошим куратором, ко-
торого любят дети. Я желаю ей 

крепкого здоровья, энергии, 
вдохновения, исполнения же-
ланий. Очень благодарна Тать-
яне Сергеевне за отношение к 
работе и качественное выпол-
нение своих трудовых обязан-
ностей.

Светлана Кирилловна Арс-
ланова, руководитель Центра 
развития карьеры Набереж-
ночелнинского филиала КИУ

– Татьяна Сергеевна – заме-
чательная коллега. Ее отличает 
редкая дисциплинированность 
и точность. Всегда рассматри-
вает задачу системно, учитыва-
ет возможные сложности для 
студентов, дает советы. Рабо-
та Татьяны Сергеевны связана 
с непрерывным общением со 
студентами и кадровыми парт-
нерами. Успешно справляется 
с многозадачностью, заблаго-
временно готовит документы. 
Она успешный куратор, ко-
торого уважают и любят сту-
денты, приходят поделиться 
своими успехами, посовето-
ваться в сложной ситуации. 

Высочайшая эрудиция, фи-
лософский подход к науч-
ным и житейским вопросам, 
интересные идеи, умение 
сплотить коллектив на их 
осуществление – это все про 
Олега Дмитриевича. 

Игорь Измаилович 
Бикеев, первый проректор, 
проректор по научной 
работе:

– С Олегом Дмитриеви-
чем я знаком со второй 
половины 1990 -х годов: 
мы параллельно учились 
в аспирантуре Казанского 
государственного универ-
ситета – я на юридическом 
направлении, он – на фило-
софском. Мы с ним друзья, 
поскольку друзьями были 
и наши научные руково-
дители – Виктор Павлович 
Малков и Марат Борисович 
Садыков. Что меня всегда 
в Олеге Дмитриевиче по-
ражало, в хорошем смысле 
слова, – доброта и умение 
выстраивать отношения с 
самыми разными людьми. 
Олег Дмитриевич мог бы 
быть, наверное, выдающим-
ся дипломатом, посколь-
ку обладает высокой кон-
тактностью, интеллектом, 
стремлением понимать дру-
гих, принимать их сильные 
и слабые стороны. Вдобавок 
здесь еще накладывается 
колосса льная воспитан -
ность. В итоге мы видим че-
ловека, который способен 
выс троить гармоничные 
отношения с другими людь-
ми. И эта особенность Олега 
Дмитриевича ярко проявля-
ется и в его работе в нашем 
университете. Изначально 
Олег Дмитриевич получил 
историко-педагогическое 
образование, но стремле-
ние понимать мир, объяс-
нять сложные вопросы при-
вело его к философии, и он 
сейчас по праву является 
одним из крупнейших в Рос-
сии специалистов в области 
социальной философии, си-
нергийной антропологии, 
и в этом смысле его перс-
пективы и возможности ко-
лоссальны. Олег Дмитри-
евич легок на подъем, он 
может быстро собраться и 
отправиться в другую точ-
ку России – на встречу или 
научную конференцию, он 

любит общаться, и это со-
здает очень гармоничные 
условия для развития ко-
оперативных связей, чем 
Олег Дмитриевич успешно 
занимается до сих пор. Мы 
с ним совместно проводим 
большое количество раз-
нообразных мероприятий, 
которые являются точкой 
притяжения для ученых и 
специалистов, относящих-
ся к социальным наукам, 
изучаем, что было, что есть 
и что, возможно, будет, по 
каким траекториям разви-
ваться нашей стране. Кроме 
того, у Олега Дмитриевича 
самобытное чувство юмора, 
он понимает шутку и умеет 
ее развивать, поэтому обще-
ние с ним является абсолют-
но комфортным.

Я желаю ему здоровья, 
творческого долголетия, ду-
шевного комфорта, решения 
всех интересующих его задач 
и, конечно, личного счастья.

Ильсоя Хаматовна 
Мезикова, директор 
Нижнекамского филиала 
КИУ:

– Дорогой Олег Дмит-
риевич! От всей души по-
здравляю Вас с юбилеем! 
Вы знаковая личность для 
Нижнекамского филиала 
КИУ, но я думаю, и наш фи-
лиал сыграл большую роль 
в Вашей жизни: профессио-
нальной, научной, обще-
с твенной… Меня всегда 
восхищали Ваше трудолю-
бие, позитивный настрой и 
энергия, умение добивать-
ся поставленных целей и 
видеть перспек тиву.  Все 
это позволило нам реализо-
вать множество обществен-
но значимых и актуальных  
научных проектов. Я бла-
годарю Вас за годы сов-
местной работы и желаю 
Вам мира и добра, счастья 
и благополучия, успехов и 
удачи во всех делах и начи-
наниях, интересных идей 
и открытий! Пусть всегда с 
Вами будут Ваши родные и 
близкие люди, желаю, что-
бы Вы с радостью каждое 
утро шли на работу, зная о 
том, что Вас ждут любимые 
ст уденты, замечательные 
коллеги и единомышлен-
ники. Пусть Всевышний хра-
нит Вас!



Вести униВерситета   

 № 6 2025 5
Риат Ядгарович ХАБИБРАХмАнОВ,  
заместитель директора колледжа 
по патриотическому воспитанию (Казань).

Наша первая встреча состо-
ялась на заседании общества 
«Знание», которое проводи-
лось в университете. На тот 
момент Риат Ядгарович воз-
главлял движение «Юнармия 
РТ» и работал в школе. На-
блюдая за его деятельностью, 
ректор нашего университета 
Асия Витальевна Тимирясо-
ва высказала идею о том, что 
было бы интересно пригла-
сить его в колледж к нашим 
ребятам на Урок мужества, 
ведь в биографии Риата Яд-
гаровича не только препода-
вательская деятельность, но 
и учеба в военном вузе, ока-
зание помощи людям, нахо-
дящимся в зоне боевых дей-
ствий, патриотическая работа 
с подростками.

Риат Ядгарович с радостью 
откликнулся на предложение, 
сказав, что воспитание чувст-
ва патриотизма у молодежи – 
не только смысл его деятель-
ности, но и одна из важных 
жизненных ценностей.

Урок прошел интересно.  
И хотя все для Риата Ядга-
ровича было незнакомым 
(колледж, аудитория ребят, 
мы), встреча проходила так, 
будто мы знаем друга друга 
давно или тщательно готови-
ли сценарий и репетировали 
каждое слово. Такое бывает, 
когда все очень искренне. 
Искренне настроены ребята, 
так как они доверяют нам и 
университету, искренне на-
строены мы – организаторы, 
так как верим в нужность и 
полезность своей работы, и 
искренен гость, который при-

шел рассказывать и отвечать 
на вопросы. 

За время урока мы говори-
ли об истории России, поня-
тии Родины, долга, подвига и 
смысле жизни. Риат Ядгаро-
вич хвалил студентов за зна-
ния, он был удивлен их и на-
шей вовлеченностью. Потом, 
спрашивая мнение студентов 
об уроке, несколько ребят, на-
ряду со словами «интересно», 
«здорово», «понравилось», 
сказали, что он – настоящий. 

«Он – настоящий», – так я 
и передала слова о нем Асие 
Витальевне, рассказывая, как 
прошло мероприятие.

Сейчас Риат Ядгарович ра-
ботает в университете, зани-
мает должность заместителя 
директора колледжа по пат-
риотическому воспитанию, 
проводит занятия по дисцип-
лине «Организация безопас-
ности и защиты Родины» и 
возглавляет Патриотический 
клуб колледжа КИУ. О работе 
клуба приведу несколько за-
мечательных цифр и фактов. 
На протяжении всего учебно-
го года студенты 1-го курса 
активно принимали участие 
в акции «СПО для СВО». За это 
время студенты изготовили 
более 5000 салфеток, обра-
ботали более 800 кг овощей 
для изготовления сухих су-
пов, расфасовали более 250 
чайных пакетиков. Среди до-
стижений: 3-е место на Все-
российском проекте «Вызов 
первых», 2-е место на спар-
такиаде «Равнение на Побе-
ду», 2-е место колледжа КИУ 
в соревнованиях по стрельбе, 

Инна Алексеевна 
мАРеСКИнА,  
старший преподаватель 
кафедры русского 
языка и языкознания 
(Казань). 

В наши дни редко можно 
встретить человека, который 
был бы глубоко предан не 
только любимому делу, но и 
одному коллективу. Примером 
такого отношения к коллегам 
и профессии является Инна 
Алексеевна.

Удивительным образом сов-
пали для нее в этом июне две 
круглые даты – личный юбилей 
и 20-летие работы в Казанском 
инновационном университе-
те. Влившись в наш коллектив 
в 2005 году, Инна Алексеевна 
многое успела сделать: внесла 
вклад в развитие колледжа 
КИУ, кафедры русского языка и 
языкознания, Центра обучения 
и тестирования иностранных 
граждан. 

Инна Алексеевна – человек, 
органично сочетающий в себе 
замечательные качества: тру-
долюбие и ответственность, 
спокойствие и невозмутимость 
в трудные моменты, терпение 
и доброжелательность, муд-
рость и выдержку, женствен-
ность и мягкость, тактичность 
и приветливость. Эти качества 
словно магнит притягивают к 
ней студентов и коллег. 

Инна Алексеевна не толь-
ко опытный преподаватель, 
она многие годы отвечает 
на кафед ре за один из самых 
трудных участков работы – те-
стирование иностранных гра-
ждан на уровень владения рус-
ским языком. Эта деятельность 
предполагает высокий уровень 

компетентности, большую от-
ветственность, умение строить 
общение с представителями 
других культур, скрупулезное 
отношение к документам и 
оперативность в решении не-
ординарных задач. Все это есть 
у Инны Алексеевны, которая 
для нас не только коллега, но и 
единомышленник, близкий по 
духу человек, с которым мож-
но поговорить на интересные 
темы, поделиться своими лич-
ными проблемами – она всег-
да найдет слова поддержки и 
утешения, расскажет что-то 
любопытное, обсудит что-то 
важное. Она образец мудрого 
и компетентного преподавате-
ля, который в нужный момент 
тонко и тактично даст молодо-
му коллеге профессиональный 
совет, умело подскажет верное 
решение.

Поздравляя Инну Алексеев-
ну с юбилеем, мы хотим выра-
зить ей наше уважение, вос-
хищение ее человеческими и 
профессиональными качест-
вами, искреннюю признатель-
ность за то, что все эти годы 
она идет с нами рука об руку, и 
пожелать крепкого здоровья, 
благополучия и успехов в слу-
жении любимому делу.

Коллектив кафедры  
русского языка и языкознания 

(Казань)

посвященных памяти Героя 
Советского Союза Николая 
Волостнова, а также 80-ле-
тию Победы в Великой Оте-
чественной войне, 2-е места 
в университетской военно-
спортивной игре «Зарница», 
в «Зарнице 2.0», первой воен-
но-спортивной спартакиаде 
«Натиск и Отвага» в Рязани, 
участие в Параде Победы в 
Казани в главный праздник 
нашей страны…

Риат Ядгарович увлечен де-
лом, работой. Он постоянно в 
движении. Всегда доброжела-
телен. Очень тактичен. Обща-
ясь с ним, чувствуешь в нем 
чистоту души, силу, порядоч-
ность. И так же говорят о нем 
ребята. 

Риат Ядгарович – глава 
большого дружного семей-
ства. Знаю, что работает над 
кандидатской диссертацией. 
Искренне желаю довести эту 
работу до логичного заверше-
ния. Рада за наших ребят, кото-
рые учатся у Риата Ядгарови-
ча, и считаю большой удачей 
нашу совместную работу. 

От души поздравляем Риа-
та Ядгаровича с юбилеем! От 
всего коллектива колледжа 
желаем наикрепчайшего здо-
ровья и всех благ! 

Юлия ХАДИУЛЛИНА,  
директор колледжа (Казань)

Студенты КИУ создали сайт для проекта «Ценим жизнь» 
(с И. Зиннатуллиным и руководителем Департамента  

по молодежной политике Р. Загитовым)

«Ценим жизнь» с КИУ

С ними работала заместитель Дании Загриевны 
– Илона Геннадьевна Морозова. И после встреч 
ребята говорили спасибо за то, что их выслушали, 
дали выговориться. 
– Вы с таким теплом говорите о КИУ…

– Это один из моих любимых вузов. Я же здесь 
учился на юридическом факультете в начале 2000 
годов, был знаком с Виталием Гайнулловичем Ти-
мирясовым. 

Я с уважением отношусь к КИУ: здесь от руковод-
ства до студентов отзываются на наши инициати-
вы и всегда готовы помочь. Взять хотя бы историю 
с созданием сайта нашей организации. Куда мы 

только не обращались, никто за него не 
брался. И я поделился этой проблемой 
с Фиданом Газимовичем. И у нас теперь 
есть свой сайт, созданный силами… пер-
вокурсников КИУ!
– Фидан Газимович, а с чего началось со-
трудничество нашего вуза с организаци-
ей «Ценим жизнь»?

– Я хотел пригласить в университет на 
День героев Отечества участника СВО 
и через бывших сослуживцев вышел на 
Ильнара Ильдаровича. Несмотря на ко-
лоссальную занятость, он пришел к нам, 
побеседовал со студентами. Так мы начали 
сотрудничать, и теперь Ильнар Ильдаро-
вич участвует в наших мероприятиях. И 
что еще важно – он медик, отличный спе-
циалист в области тактической медицины, 
а значит, многому может научить ребят из 
нашего патриотического клуба. 
– Ильнар Ильдарович, Фидан Газимович, 
благодарю вас за беседу и за большую ра-
боту по патриотическому воспитанию 
студентов.

Беседовала Наиля МАЗИТОВА

Например, в этом году резуль-
таты проектной деятельности 
студентов первого курса слу-
шали представители Росмоло-
дежи и Лиги студентов РТ.

Результаты проектной ра-
боты, в зависимости от типа 
проекта, могут находить отра-
жение в научных публикациях, 
представляться на форумах 
и выставках, обсуждаться на 
семинарах и конференциях, 
направляться для участия в 
акселераторах и различных 
конкурсах на получение софи-
нансирования. Так, например, 
проект Елизаветы Казаковой 
Agro Power активно участву-
ет в программе «Акселератор 
КИУ». Результаты выполнения 
научно-исследовательского 
проекта «Перспективы разви-
тия шеринговой экономики» 
(автор – студент группы  141 
Лилия Хайруллина, наставник 
– Гульнара Талгатовна  Гафу-
рова) приняты к публикации 
в научном журнале перечня 
ВАК. Проект «Мобильное при-
ложение КИУ», выполненный 
командой студентов групп 
1041 и 1042 (наставник – Ти-
мур Алексеевич Николаев), по-
дан на конкурс «Студенческий 

От идеи до реализации... 
Начало на стр. 3

Начало на стр. 2 стартап». Ряд проектов по ито-
гам защиты рекомендован к 
участию в конкурсах грантов 
Росмолодежи. Один из них – 
проект «Теплые письма», раз-
работанный студентами груп-
пы 942 Марины  Ариносовой, 
Натальей Еруслановой и Ев-
докией Запариной (наставник 
– Анна Ильдаровна  Скоробо-
гатова).

Создание Центра поддерж-
ки проектной деятельности 
обучающихся – важный шаг в 
повышении практико-ориен-
тированности образования, 
стимулирования студенческой 
активности и инициативы. Ра-
бота центра открывает новые 
возможности для развития 
креативности и предпринима-
тельских навыков, позволяет 
студентам выбирать наиболее 
интересные формы примене-
ния своих знаний и развития 
компетенций, что делает обуче-
ние насыщенным и полезным.

Гузель КУЛЬМЕНТЬЕВА, 
руководитель Центра 
поддержки проектной 

деятельности обучающихся,  
Наталья УТКИНА,  

заместитель руководителя 
Центра поддержки проектной 

деятельности обучающихся, 
доцент кафедры туризма 

(Казань)

На учебном полигоне

лица университета
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Разговор с прицелом 
на будущее
Сегодня как никогда важен разговор с молодежью 
о ценностях, которые формируют будущее 
России, лежат в основе общероссийской 
гражданской идентичности и единого 
культурного пространства страны, укрепляют 
гражданское единство.

актуальное

В Бугульминском филиале 
КИУ при поддержке Админи-
страции Бугульминского му-
ниципального района прошла 
I Всероссийская научно-практи-
ческая конференция «Наследие 
и развитие: традиционные ду-
ховно-нравственные ценности 
как основа деятельности». 

Первый проректор, прорек-
тор по научной работе КИУ 
профессор Игорь Измаилович 
Бикеев очень тонко в прямом 
контакте со студентами раз-
мышлял о том, что лежит в 
основе государственной по-
литики по сохранению духов-
но-нравственных ценностей. 
А самое главное, он заставил 
задуматься каждого слуша-
теля, для чего он живет, что 
является главной ценностью 
каждой личности, что такое 
«ценность». Игорь Измаило-
вич провел исторический ана-
лиз изменения ценностного 

ориентира молодежи с начала 
XX века по сегодняшний день с 
более углубленным изучением 
переломного периода 90-х.

«Мы желаем, чтобы нас окру-
жали честные, надежные, спра-
ведливые, ответственные за 
себя и свою страну люди, кото-
рые обязательно придут на по-
мощь, если вдруг случится ка-
кая-то беда? Тогда мы должны 
эти качества поддерживать в 
каждом человеке, помогая ему 
их осознать и реализовать», – 
сказал Игорь Измаилович. 

Доцент КИУ Эльза Маратовна 
Гибадуллина в разрезе прове-
дения статистического анализа 
данных о Великой Отечествен-
ной войне ярко и емко показа-
ла истинный вклад СССР в По-
беду над фашизмом. Память, 
знание истории, преемствен-
ность поколений – вот что по-
может России вновь обрести 
силу в мире, так враждебно 

В числе удостоенных 
специальной государственной 
стипендии Республики 
Татарстан – представители КИУ. 

Это аспирант факультета психоло-
гии и педагогики Михаил Зотов,  ма-
гистрант юридического факультета 
Руслан Гильманов, студент экономи-
ческого факультета Дмитрий Рыса-
ев, студентка юридического факуль-
тета Нижнекамского филиала Диана 
Ильязарова.

Награждение проходило в рамках 
празднования в Казани Дня моло-
дежи. Лауреатами стипендии стали 
70 лучших студентов и аспирантов 
татарстанских вузов. Эта стипендия 
была учреждена в 1998 году, и с тех 
пор более 50 представителей нашего 
университета стали обладателями это 
почетной награды, которая вручается 
за отличную учебу, победы и призо-
вые места на научно-практических 
конференциях и олимпиадах. 

гордимся

Награда Павла Саватнеева
С гордостью поздравляем студента факультета менеджмента и инже  
нерного бизнеса набережночелнинского филиала КИУ Павла Сават
неева с получением Почетной грамоты со знаком отличия IV степени! 

Доклад получил 
высокую оценку

Студентки колледжа набережночелнин
ского филиала КИУ Анастасия Донова и 
Ландыш Шарафеева приняли участие в 
международной научной конференции 
студентов, аспирантов и молодых ученых 
«Образование, наука, инновации: вклад 
молодых исследователей». 

студенческая наука

Торжественное награждение прошло в 
рамках XI Конгресса Лиги студентов Рес-
публики Татарстан – масштабного собы-
тия, которое уже более 25 лет собирает 
всех активистов, руководителей студен-
ческих объединений и представителей 
вузов и объединяет более 15 учебных 
заведений Татарстана. 

Павел Саватнеев – достойный пред-
ставитель Казанского инновационного 
университета, демонстрирующий, что 

наши студенты не только получают ка-
чественное образование, но и активно 
участвуют в общественной жизни, внося 
реальный вклад в развитие молодежной 
политики. 

Желаем Павлу дальнейших успехов, 
новых достижений и вдохновения для 
реализации самых смелых проектов! 

Камилла ГАЙФУЛЛИНА,  
специалист отдела маркетинга и PR 

(Набережные Челны)

Мероприятие, посвященное 80-летию Победы 
в Великой Отечественной войне, проходило на 
базе Кемеровского государственного универ-
ситета. Девушки представили научный доклад в 
секции «Маркетинг в современных условиях» на 
тему «Корреляция стратегий маркетинга в раз-
ных ценовых сегментах» (научный руководитель 
– доцент Светлана Кирилловна Арсланова). 

Их работа вызвала интерес у экспертов и 
участников конференции, а выступление полу-
чило высокую оценку. Этот опыт стал важным 
шагом в научно-исследовательской деятель-
ности студенток. Желаем Анастасии и Ландыш 
дальнейших успехов в учебе, науке и профессио-
нальном развитии! 

Камилла ГАЙФУЛЛИНА,  
специалист отдела маркетинга и PR  

(Набережные Челны)

Новые стипендиаты

сегодня принимающем наши 
ценности. 

«Бессмертный полк» воспи-
танников детского сада «Про-
гимназии № 14 “Журавушка”» 
и студентов нашего колледжа, 
выставка перевозного школь-
ного музея «в чемоданах» и 
щемящая сердце театральная 
постановка о случайном те-
лефонном звонке нашего сов-
ременника в прошлое, девуш-
ке из блокадного Ленинграда 
продемонстрировали преемст-
венность поколений, о которой 
говорила Эльза Маратовна. 

Все выступления спикеров 
конференции были мощными, 
яркими, а главное – своевре-
менными в столь сложное вре-
мя отстаивания суверенитета 
страны. 

Далее конференция про-
должилась по секциям в Бу-
гульминском филиале КИУ. 
Участники из разных уголков 
республики и страны представ-
ляли свои работы в соответст-
вии с тематикой конференции. 
Диапазон выступлений удив-
лял, радовал и даже вызывал 
чувство гордости широтой те-

матики и глубиной мысли. По-
бедители получили дипломы 
и подарки. Участники – серти-
фикаты. 

I Всероссийская конферен-
ция закончилась. Но начатый 
на ней разговор имеет глубо-
кий прицел на будущее, ибо 
само существование России, 
нации, человечества зависит 
от того, какие ценности выбе-
рет для себя каждый из нас.

Галина ДАГАЕВА,  
заведующий библиотекой 

(Бугульма)
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Во Дворце культуры 
«КАмАЗ» автограда 
прошел «Вечер лучших» 
– ежегодная церемония 
награждения студентов 
набережночелнинского 
филиала КИУ. 

Это яркое событие собрало 
самых активных, талантливых 
и успешных студентов, вы-
пускников, родителей, препо-
давателей и почетных гостей, 
чтобы отметить выдающиеся 
достижения в учебе, науке, 
спорте, творчестве и общест-
венной жизни. В этом году те-
мой торжественного вечера 
стало кино!

Кино как метафора:  
съемки большого 
студенческого блокбастера

Вечер начался с необычного 
замысла: антуражная съемоч-
ная группа создала атмосфе-
ру голливудской премьеры. 
Ведущие Эрнест и Камиля, 
перевоплотившись в героев 
кино прямо на сцене, объяви-
ли: «Каждый студент – режис-
сер своей судьбы, а КИУ – это 
съемочная площадка для гран-
диозных проектов».

Церемонию награждения 
открыла директор филиала 
и главный продюсер вечера 
Ирина Ивановна Фролова. В 
своем приветственном слове 
она отметила:  «У нас работа-
ют самые лучшие сотрудники, 
самые лучшие преподавате-
ли, которые вкладывают свою 
душу и сердце в то, чтобы вы 
строили свою карьеру, чтобы 
вы создавали сценарий сво-
его фильма, который в итоге 

признание

Торжество талантов и достижений 

будет успешным. Спасибо за 
ваш труд, за ваши эмоции, за 
все, что вы делаете на благо 
Казанского инновационного 
университета!»

После слов благодарности 
Ирина Ивановна пригласила на 
сцену почетных гостей вечера: 
Анатолия Недогода – бессмен-
ного постановщика цирковых 
номеров, Алсу Гиздуллину – хо-
реографа-постановщика ВХС 
«Только Мы», который занял 
3-е место на Республиканском 
фестивале «Созвездие-Йол-
дызлык» и получил Гран-при 
в танцевальном направлении 
Респуб ликанского фестива-
ля среди профессиональных 
образовательных организаций 
«Студенческая весна», Тимура 
Нусратова – участника СВО, 
члена десантно-штурмовой 
маневренной группы «Барс»; 
Айрата Нисафутдинова – участ-
ника Афганской кампании.

Торжество заслуг: 
чествование лучших 

«Вечер лучших» – это не про-
сто награждение, а грандиоз-
ное событие, венчающее год 
упорного труда и ярких побед. 
В этом году на сцену поднялись 
более 100 студентов и выпуск-
ников, проявивших себя в раз-
личных сферах.

Деканы факультетов и руко-
водители студенческих объ-
единений наградили своих 
воспитанников в 15 номинаци-
ях: «Лучший студент в учебе», 
«Лучший студент в научной 
работе», «Лучший староста», 
«Лучший активист», «Лучший 
спортсмен», «Лучший в проект-
ной деятельности», «Лучший 
участник студенческого научно-
го общества», «Активный участ-
ник чемпионатного движения 
«Профессионалы», «Лучший по 
итогам работы в юридической 
клинике», «Лучший по итогам 
работы в центре бухгалтерских 

и налоговых консультаций», 
«Лучший в медиацентре», «Луч-
ший выпускник».

Особенно трогательным 
моментом стало чествование 
отличившегося студента, ко-
торого пригласил на сцену 
Тимур Эдуардович Нусратов, 
участник СВО и член десант-
но-штурмовой маневренной 
группы «Барс». Тимур Эдуардо-
вич вручил настоящий боевой 
шеврон Румилю Христюхину 
– студенту, руководителю ВПК 
«Пограничник», который в мае 
этого года принял участие в 
учебно-тренировочной поис-
ковой экспедиции «Любань».

– Сегодня трогательный мо-
мент: на сцену поднимаются 
лучшие, достойные ребята, и 
важно знать их в лицо. До глу-
бины души трогает, что у нас 
здесь, в тылу, такие классные, 
талантливые ребята. Нам очень 
важно то, что вы делаете и кем 
вы являетесь,  – сказал Тимур 
Эдуардович.

Кульминацией вечера стала 
программа «Мой бедный Ма-
рат», которая принесла высшую 
награду на фестивале «Весен-
няя капель». Постановка, со-
зданная режиссером-постанов-
щиком Софьей Дивногорской, 
продемонстрировала не только 
актерское мастерство участни-
ков, но и их способность пере-
давать сложные эмоции через 
сценическое искусство.

Финал: когда занавес – 
это новые горизонты

Церемония завершилась 
поздравлениями от руковод-
ства вуза, преподавателей и 
приглашенных гостей. Отли-
чившиеся студенты получили 
благодарственные письма, сер-
тификаты и памятные подарки, 
подтверж дающие их заслуги 
перед Казанским инновацион-
ным университетом.

Мероприятие еще раз под-
твердило высокий уровень 
подготовки студентов Набе-
режночелнинского филиала 
КИУ и подчеркнуло значи-
мость активного участия в жиз-
ни университета для будущих 
профессионалов.

«Вечер лучших – 2025» по-
дарил участникам незабывае-
мые впечатления и мотивацию 
двигаться дальше. Студенчест-
во снова продемонстрирова-
ло свое стремление к совер-
шенству и желание приносить 
пользу обществу своим тру-
дом и творчеством. Пусть этот 
праздник станет началом но-
вого этапа побед и свершений 
для каждого!

Мария ШАДРИНА,  
начальник отдела маркетинга  

и PR (Набережные Челны)

Это «Триумф»! 
В Альметьевском филиале 
чествовали самых талантливых, 
целеустремленных студентов 
колледжа КИУ.

Ежегодная студенческая пре-
мия «Триумф» – это не просто 
награждение, это настоящая 
ода студенческому успеху, 
признание заслуг и мотива-
ция для дальнейшего роста. В 
этом году мероприятие было 
особенно торжественным и 
душевным.

Вниманию гостей и участ-
ников были представлены 
победители в самых разных 
номинациях,  отражающих 

м н о г о г р а н -
ность студен-
ческой жиз -
ни: «Активист 
года» – самые 
и н и ц и а т и в -

ные и энергичные, «Творче-
ская личность года» – те, кто 
вдохновляет своим талантом 
и креативностью, «Движение 
Первых» – лидеры и участники 
направления, «Староста года» – 
незаменимые помощники ака-
демических групп, «Интеллект 
года» – гордость колледжа в 
учебе и науке, «Волонтер года» 
– те, кто дарит свое время и за-
боту другим, «Спортсмен года» 
– будущие чемпионы и пример 

для подражания, «Отличник 
года» – лучшие из лучших в 
учебе.

Заслуженные награды нашли 
своих героев, и лица студентов 
сияли улыбками радости и гор-
дости. Программа мероприя-
тия была насыщена яркими и 
запоминающимися моментами. 
Гости наслаждались потрясаю-
щими вокальными номерами, 
захватывающими хореографи-
ческими выступлениями и жи-
вой музыкой. Атмосфера в зале 
была невероятно теплой.

Одним из ключевых момен-
тов стало награждение лучших 
индивидуальных проектов сре-
ди студентов 1-го курса. Кон-

курс был очень серьезным: 
из 300 представленных работ 
отобрано только 16 самых 
креа тивных и перспективных. 
Каждый из этих проектов – 
маленькая победа, результат 
усердной работы и творческо-
го подхода.

Но, пожалуй, самым трога-
тельным и запоминающимся 
эпизодом «Триумфа – 2025» 
стал показ видеоролика с 
благодарностью родителям 
от студентов. Искренние сло-
ва любви и признательности, 
звучавшие с экрана, растро-
гали всех присутствующих. А 
теплые объятия студентов и 

их родителей стали символом 
этого душевного вечера.

«Триумф – 2025» еще раз под-
твердил: студенты Альметьев-
ского филиала – это гордость 
и будущее нашего учебного 
заведения! Мы верим в них и 
желаем дальнейших успехов 
на пути к новым вершинам.

Организаторы выражают ис-
креннюю благодарность всем, 
кто разделил с нами это яркое 
событие года. Ваша поддержка 
бесценна! Вперед – к новым 
победам и свершениям!

Карина ГУСМАНОВА,  
специалист воспитательного 

отдела (Альметьевск)
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Много книг – хороших и разных
можно было увидеть на ежегодном Летнем книжном фес
тивале центра современной культуры «Смена», который 
проходил 14 и 15 июня в казанском парке «Черное озеро».  
Более 100 российских издательств, в том числе и «Позна
ние» нашего университета, представили свою продукцию. 

фестиваль

В первый день фестиваля 
небо заволокло тучами, и вско-
ре разразился ливень. Книги 
спасли, и после часового дож-
дя началась торговля. 

Как и всегда, продукция на-
шего издательства пользова-
лась большим спросом. Чита-
телей заинтересовали такие 
книги, как «История и культу-
ра Татарстана» Олега Дмитри-
евича и Элеоноры Игоревны 
Агаповых, «Завод -»Великанъ» 
(основные этапы истории Ка-
занского предприятия фирмы 
братьев Крестовниковых в 
1855–1917 гг.)» Германа Юрь-
евича Фан-Юнга, «Казанские 
татары в статистическом и эт-
нографическом отношениях» 
Карла Фукса, «Психогастро-
эстетика вкуса: научные очер-
ки» Маргариты Александровны 
Филатовой-Сафроновой и Оль-
ги Ви тальевны Григорьевой. 

У нас уже есть свои поку-
патели, из года в год они спе-
циально приходят к нашему 
стенду. Среди них и те, кто, на-
пример, ждет новинки от док-
тора философских наук, про-
фессора Елены Людвиговны 
Яковлевой.

Первый день торговли был 
удачным, а на второй, из-за 
объявленного режима «беспи-
лотная опасность», посетители 
больше знакомились с пред-
ставленной литературой: в 
связи с приостановкой работы 
мобильного интернета опла-
тить покупку оказалось проб-
лематично, а наличных денег у 
многих не было.

Закончился фестиваль, как и 
начался, дождем. 

Галина ЗАХАРОВА,  
заместитель заведующего 

редакционно-издательским 
отделом (Казань)

«Капитошка» приглашает
Студенты и сотрудники набережночелнинского филиала КИУ стали частью большо
го и радостного события – ежегодного городского праздника «Капитошка», который 
уже девятый год подряд дарит детям и их родителям незабываемые эмоции! 

городской праздник

Организатором мероприятия 
выступает Торгово-промышлен-
ная палата города Набережные 
Челны, и с 2016 года этот про-
ект объединяет детские студии, 
центры семейного развития и 
молодежного инновационно-
го творчества, школы раннего 
развития, секции, кружки, яр-
марку изделий ручной работы, 
сувениров и многое другое.

Наши студенты-активисты 
внесли значимый вклад в орга-
низацию праздника: помогали 
в проведении мастер-классов 
и игровых площадок, сопро-
вождали детей и родителей 
по территории мероприятия, 
обеспечивали порядок и от-
личное настроение. 

За свой труд и энтузиазм во-
лонтеры были отмечены бла-

годарственными письмами 
от организаторов и получили 
сладкие подарки в знак при-
знательности! 

КИУ гордится своими студен-
тами и продолжает поддержи-
вать социально значимые ини-
циативы города!

Камилла ГАЙФУЛЛИНА, 
специалист отдела  

маркетинга и PR  
(Набережные Челны)

Третий год подряд –  
первые в республике 

Команда «ЭКОКИУ» нижнекамского филиала КИУ под руководством  преподава
теля Чулпан Флоридовны Калимуллиной завоевала 1е место на IX Республикан
ском онлайнконкурс «ЭКВеСТ» в категории «СтудЭко». Третий год подряд наши 
ребята становятся победителями этого конкурса! 

экологическое

«ЭКВЕСТ» – это настоящая 
платформа для проведения   
экологических мероприя-
тий: экоуроки, экоигры, мас-
тер-классы, сбор вторичных 
ресурсов, помощь приюту 
животных, проведение эко-
логических фестивалей… В 
этом году несколько заданий 
были посвящены 80-летию 
Победы в Великой Отечест-
венной войне. На протяже-
нии двух месяцев команда 
«ЭКОКИУ» выполнила 36 за-
даний и уверенно обогнала 
соперников. Участники от-
мечают, что с каждым годом 
задания усложняются, но 
ребята справились блестя-
ще. Ежегодные победы ко-
манды говорят о том, что в 

Нижнекамском филиале КИУ 
разработан системный подход 
к экологическому воспитанию 
студентов, и это результат сов-
местной и грамотной работы 
всей команды. 

В конкурсе, который прохо-
дил с 7 апреля по 1 мая, сорев-
новались более 800 участников, 
а это 103 команды из 33  муни-
ципальных образований РТ. 

Торжественное награждение 
победителей проходило в На-
циональном музее Республики 
Татарстан. Награду нашей ко-
манде вручил заместитель ми-
нистра экологии и природных 
ресурсов РТ  Ильнур Муниро-
вич Насретдинов. 

– Это был очень волную-
щий момент для нас. Все уси-

лия, часы, проведенные за 
работой, были не напрасны. 
Мы чувствовали гордость не 
только за себя, но и за наш 
колледж, за возможность 
внести свой вклад в сохране-
ние окружающей среды. Каж-
дый из нас может внести свой 
вклад в сохранение природы, 
и вместе мы сможем сделать 
мир чище и лучше, –  делятся 
впечатлениями участники ко-
манды. А мы поздравляем ко-
манду «ЭКОКИУ»  с очередной 
победой и желаем дальней-
ших успехов и вдохновения 
в деле сохранения экологии

Гульнара ХАБИБУЛЛИНА, 
специалист по связям 

с общественностью 
(Нижнекамск)

О летнем отдыхе,  
трудоустройстве и не только…

Итоговое родительское собрание в Бугульминском филиале 
стало уже традицией. Подвести итоги прошедшего года, по
говорить о проблемах, наметить планы на летние каникулы и 
даже на следующий учебный год всегда важно и нужно. 

родительское собрание 

А чтобы разговор получился бо-
лее компетентным, на родитель-
ское собрание были приглашены 
гости.

О психологических особенно-
стях подросткового периода и 
методах более продуктивного со-
трудничества родителя с ребен-
ком рассказала психолог Светлана 
Адипповна Сафиуллина.

Информацией о трудоустройст-
ве подростков в летний период, 
возможных вакансиях, форматах 
поиска места работы поделилась 
ведущий специалист отдела ока-
зания услуг в сфере занятости на-
селения Светлана Владимировна 
Набережнова

Летние каникулы – это период 
отпусков родителей, которые про-
водят отдых со своими детьми, с 
одной стороны. С другой стороны, 
это время бесконтрольного время-
препровождения подростков, ко-
торое влечет за собой риски раз-
личного рода правонарушений. 
На встрече говорили о том, какие 
правонарушения бывают, какое 
возможное наказание за их совер-
шение предусмотрено законом и 
как можно оградить детей от риска 
стать участником правонарушения. 

Итоги учебного процесса подве-
ла заместитель директора по учеб-
ной работе Ольга Павловна Ники-
тина. Сессионный период, период 
прохождения учебной и производ-
ственной практики, правила внут-
реннего распорядка – вопросы, 
поднятые Ольгой Павловной.

Директор Бугульминского фили-
ала КИУ Гузель Миндаровна Мур-
тазина представила родителям 
небольшой видеоотчет о творче-
ских, спортивных, научных победах 
наших студентов как внутри кол-
леджа, так и на муниципальных и 
регио нальных площадках. 

Гузель Миндаровна подчеркну-
ла, что ключевой целью собрания 
было формирование открытой и 
продуктивной площадки для об-
мена мнениями и выработки ре-
шений, направленных на всесто-
роннее развитие обучающихся. 
Она подробно рассказала о реали-
зуемых проектах, в которых наши 
студенты получают возможность 
проявить свою доброту и социаль-
ную активность, развивают творче-
ские способности, пробуют себя в 
науке.

Галина ДАГАЕВА,  
заведующий библиотекой 

(Бугульма)


